
                               

                 С Днѐм Победы! 

 

 

 

 

   
 

 

9 Мая – всенародный праздник Победы советского народа над фашистской 

Германией в Великой Отечественной войне. Путь к победе был нелѐгким. В этой 

страшной войне погибло очень много людей. Благодаря отважным, сильным 

солдатам наша страна победила. На борьбу с врагом поднялся весь народ. 

Мужчины, женщины и дети отдавали все силы для того, чтобы приблизить День 

Победы. Наш народ проявил стойкость и героизм. Мы всегда будем помнить наших 

защитников! Они отстояли мир в жестокой битве, чтобы мы, их внуки и правнуки 

жили сегодня под мирным небом! К счастью, наши дети и внуки не видели войны. 

Знают о ней лишь по нашим рассказам, фильмам, книгам.  
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Консультации для родителей 

"Что такое хорошо и что такое плохо..." 
Правильное нравственное воспитание ребенка немыслимо, если взрослые не 

интересуются его поведением, если они не осуждают дурных поступков и не 

поощряют хороших. В таких случаях нравственный опыт детей складывается с 

трудом, общепринятые нормы поведения усваиваются медленно, у детей нет 

стимула, побуждающего к хорошим поступкам. Именно оценка взрослого помогает 

ребенку осознать, что хорошо в его поступках, а что плохо и почему. Оценка 

позволяет утвердиться в достигнутом и в следующий раз быть более 

внимательным, общительным, послушным, вежливым.  

Оценивая поведение ребенка, вы всегда должны иметь в виду прежде всего 

конкретный поступок. Когда малыш ведет себя плохо, нельзя закрывать на это 

глаза, хотя в других случаях (и гораздо чаще) он совсем другой.  

...Наташа пошла с родителями в гости и там отказалась выполнить 

просьбу пожилой хозяйки дома, нагрубила ей. Поступок Наташи дома был 

осужден: она вела себя невежливо по отношению к старому человеку; маме и папе 

было неловко, стыдно... Но при этом родители не забыли сказать, что они знают: 

Наташа на самом деле совсем другая — добрая, старательная, помогает маме.  

Задумывайтесь над причинами, побудившими детей поступить так, а не 

иначе, не спешите с приговором: быть может, найдутся смягчающие вину 

обстоятельства.  

Оля отказалась дать своей подружке покататься на велосипеде. Правильно 

ли сказать ей: «Ты — жадина»? Нет, Оля как раз очень добрая девочка.  

Но не будем предъявлять слишком высокие требования к ней. Слишком 

долго она ждала того дня, когда мама разрешит ей, наконец, с наступлением теплых 

дней вынести велосипед на улицу. Очень уж велико было у Оли желание самой 

покататься на нем!  

И когда вы собираетесь похвалить ребенка, постарайтесь учесть мотивы, 

которые двигали им.  

Вот Вова, всегда такой эгоистичный, сейчас охотно, без ссор и конфликтов 

отдает Вите свой подъемный кран. Но, оказывается, сделал он это 

небескорыстно: потребовал в обмен на игрушку конфету. За что же его хвалить?  

Оценивая поступок ребенка, недостаточно сказать «молодец», «хорошо». 

Нужно в простой и понятной форме растолковать ему, что в его действиях было 

хорошо, а чего еще недостает.  

Митя правильно сделал, предложив стул вошедшему, но поставил его у 

двери. Надо было предложить гостю пройти в комнату.  

Родители порой излишне умиляются, если сын или дочь хоть изредка убирает 

свои игрушки, выполняет поручения, благодарит за услугу. Они чрезмерно 

расхваливают ребенка в его присутствии соседям и знакомым. У малыша 

постепенно воспитывается самомнение, зазнайство, складывается неправильная 

самооценка.  

Не пользу, а вред детям приносят незаслуженные оценки. Они обесценивают 

похвалу, потому что достаются очень легко.  
.  

 

 



Советы родителям будущих первоклассников 
 

Уважаемые мамы, папы, бабушки и дедушки! 
Первого сентября ваш ребенок станет первоклассником. Первый год учебы 

будет для него годом новых знакомств, привыкания к одноклассникам и учителям, 

годом творческих успехов и познания неизвестного.  

Мы, взрослые - и педагоги, и родители - хотим, чтобы школьная жизнь 

ребенка была наполнена положительными эмоциями. Для этого мы должны 

создавать комфортные условия и поддерживать у ребенка желание учиться, ходить 

в школу, общаться с учителями и одноклассниками. Педагоги будут стараться 

работать так, чтобы каждая минута урока была наполнена для ребенка смыслом. 

Для успешного обучения мы должны сделать так, чтобы наши требования были 

приняты ребенком. Вы, родители, можете немало сделать для того, чтобы ребенок 

любил школу и учился с радостью. Прежде всего, вы будете каждый день 

интересоваться школьными событиями. Знания детей первых классов в течение 

учебного года не оцениваются в баллах. Поэтому вместо вопроса: «Какую отметку 

ты получил?», спросите: «Что сегодня было самое интересное? Чем вы занимались 

на уроке чтения? Что веселого было на уроке физкультуры? В какие игры вы 

играли? С кем ты подружился в классе?» и т.д.  

Если дети не могут толково ответить на, казалось бы, простые вопросы, не 

волнуйтесь, не огорчайтесь, а главное - не раздражайтесь. То, что приветствовалось 

в семье или детском саду, в школе может оказаться нежелательным. Такая смена 

требований психологически очень трудна. Имея дело с первоклассником, 

учитывайте тот факт, что воспитатель детского сада и школьный учитель могут 

видеть одного и того же ребенка совершенно по-разному. Для ребенка эта смена 

отношений к себе может быть очень болезненной: он дезориентирован, он не 

понимает, что же теперь «хорошо», а что - «плохо». Поддержите его в этой трудной 

ситуации.  

Ребенок не должен панически бояться ошибиться. Невозможно научиться 

чему-то, не ошибаясь. Старайтесь не выработать у ребенка страх перед ошибкой. 

Чувство страха - плохой советчик. Оно подавляет инициативу, желание учиться, да 

и просто радость жизни и радость познания. Помните: для ребенка что-то не уметь 

и что-то не знать - это нормальное положение вещей. На то он и ребенок. Этим 

нельзя попрекать.  

Не сравнивайте ребенка с другими, хвалите его за успехи и достижения. 

Признайте за своим первоклассником право на индивидуальность, право быть 

другим. Никогда не сравнивайте мальчиков и девочек, не ставьте одних в пример 

другим: они разные даже по биологическому возрасту - девочки обычно старше 

ровесников-мальчиков.  

Помните: ваш ребенок будет учиться в школе не так, как когда-то учились 

вы. Никогда не ругайте ребенка обидными словами за неспособность что-то понять 

или сделать. Мы очень просим вас только положительно оценивать учебу вашего 

малыша, даже если вам кажется, что его успехи явно недостаточны. Будьте ему 

другом, тогда малыш доверит вам самое сокровенное.  
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